

# Sud Ouest Eco

## Alliance Forêts Bois agrandit la famille

**BORDEAUX** Le groupe coopératif forestier étend sa toile avec des fusions et acquisitions, et prépare la forêt de demain sur quatre essences : pin maritime, pin Taeda, peupliers et Douglas

Valérie Deymes  
v.deymes@sudouest.fr

C'est au Musée d'Aquitaine – tout près de l'exposition sur le bois et la forêt qu'elle a en partie financée via le mécénat –, que la première coopérative de bois de France, Alliance Forêts Bois, a tenu son assemblée générale, vendredi. L'occasion de présenter à ses adhérents (en forte progression, soit 1 500 de plus en 2018 pour un total de 42 000) le bilan d'une année 2018 riche en croissance. « Une année marquée par la fusion avec CoforOuest, la coopérative de l'Ouest de la France, par le rachat de Castagnet-Duméou de Casteljalous (47), spécialisée dans le transport du bois, et de la Landaise Bordeaux industrie, entreprise de fabrication de matériel de la sylviculture », a rappelé le président, Henri de Cerval, tout en soulignant la poussée du chiffre d'affaires de la coopérative (202,4 millions d'euros, contre 194,1 millions en 2017) et plus de 40 millions de fonds propres.

### Replanter après Klaus

Des résultats qui sont la conséquence des effets conjoints d'une hausse des volumes vendus et de l'augmentation du prix de la ressource, notamment sur le pin maritime et donc sur le massif des Landes de Gascogne. « Un massif marqué par la fin du plan Chablis. Plan qui a été un vrai succès puisque la totalité des 200 000 hectares de pins dévastés par la tempête Klaus de 2009 a

été replantée. L'État et la Région ont joué le jeu, et nous avons mis les moyens techniques, humains mais aussi en termes de production de plants (25 millions de plans) », a renchéri Stéphane Vieban, directeur général. Un reboisement landais qui cache « la baisse régulière et récurrente du reboisement sur d'autres massifs et d'autres essences. Et ce, alors que dans un contexte de réchauffement climatique et de besoin en captation carbone, cet acte est essentiel pour nos forêts et notre société ».

### Vergers à graines pour demain

Le futur face à ces changements justement, Alliance Forêt Bois l'anticipe : avec la quatrième génération de pins maritimes actuellement en gestation expérimentale en Gironde, avec l'homologation du premier verger à graines de pin Taeda, à Bazas (33), mais également avec une offre élargie sur le peuplier avec le rachat de la Pépinière de Dive (86) – première entreprise de production de plants de peupliers – et avec un investissement important pour développer la production de plants en godets de Douglas.

2018 a été l'année de la progression du système d'assurances contre l'incendie et les tempêtes



Stéphane Vieban et les adhérents d'Alliance Forêt Bois ont visité le pôle forêt du Musée d'Aquitaine. PHOTO ALLIANCE FB

mis en place par le groupe forestier. Pour autant, le nombre d'adhérents ayant opté pour un contrat reste faible et ce, alors que l'État a annoncé qu'il ne viendrait désormais en aide, en cas de tempête, qu'aux propriétaires assurés. Comment se présente 2019 ?

« La demande en bois est moins forte qu'en 2018. Nous devons être vigilants aux conséquences des grands dépérissements des forêts de l'Est de la France et de l'Europe rongées par le scolyte. Nous devons être prêts à réagir et nous le serons. »

## L'HOMME DE LA SEMAINE



Franck Aubrée  
Président de la FCD Nouvelle-Aquitaine

Franck Aubrée a pris la suite, il y a quelques jours, d'Yvan Otschapowski, à la présidence de la Fédération du commerce et de la distribution de Nouvelle-Aquitaine. Tout comme son prédécesseur, Franck Aubrée vient du groupe Auchan qu'il a intégré en 1994, au magasin de Bouliac (33). Il poursuit sa carrière en Gironde : d'abord directeur de l'hypermarché de Biganos initiant le premier « drive » du bassin d'Arcachon, puis à la tête de celui de Bordeaux-Lac, dans le plus grand centre commercial de France. Après plusieurs années en poste à Strasbourg comme directeur régional d'Auchan dans le Grand Est, Franck Aubrée revient dans le Sud-Ouest comme directeur commerce, clients et concept d'Auchan Retail pour tout le territoire Grand Ouest, soit de Saint-Nazaire à Pau.

Il salue le travail d'Yvan Otschapowski et du bureau, notamment lors des États généraux de l'alimentation et « dans la gestion de la crise des gilets jaunes ». « L'idée pour moi est de poursuivre ce qui a été lancé par la FCD Nouvelle-Aquitaine, avec un objectif majeur : rapprocher la production locale de nos différentes enseignes. Une commission innovation va être mise en place pour cela et pour accompagner les fournisseurs, nous organisons avec Interbio, Coop de France et l'Aria, le premier salon des produits régionaux de Nouvelle-Aquitaine à Yvrac (33) le 10 octobre. » « SO »

V.D.

PUBLICITÉ

Bien-être au masculin



Model image

## Je passe enfin des nuits tranquilles

Ancien contrôleur aérien, Stéphane profite de sa retraite pour passer du temps avec ses enfants et nombreux petits-enfants.

### Je me levais souvent la nuit

Depuis quelques temps je me levais 3 à 4 fois la nuit pour soulager ma vessie, alors j'ai consulté un médecin qui m'a prescrit un médicament. Les résultats ont été immédiats mais la durée de la cure était limitée, et dès que j'ai arrêté mes problèmes ont recommencé.

Un jour je suis tombé sur une publicité vantant les bienfaits de ProstaSécurA. Sceptique de nature, j'ai regardé la composition et j'ai constaté que les ingrédients étaient

naturels et que je pouvais en prendre toute l'année.

### Les résultats sont au-delà de mes espérances

Je prends ProstaSécurA depuis 3 ans maintenant et les résultats sont au-delà de mes espérances. Je ne me lève plus qu'une fois dans la nuit, ce qui m'apporte un confort inespéré.

J'emène mes petits-enfants au cinéma sans avoir peur de devoir aller aux toilettes et n'ai plus besoin de m'arrêter toutes les heures quand je

vais leur rendre visite dans le Sud de la France.

Je suis ravi et recommande ProstaSécurA à tout mon entourage, en particulier mon fils qui vient d'avoir 50 ans. - Stéphane



### Disponible en pharmacie et espace diététique

ProstaSécurA représente une approche multi-composantes. Sa formule unique a été brevetée et est utilisée avec succès depuis 1997. En cas de troubles persistants il est conseillé de consulter un médecin. Plus d'infos au 01 85 43 35 12 (tarif local) [www.prostasecura.com](http://www.prostasecura.com) Boîte de 60 gélules végétales code ACL 988 539 4.